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! ! ! !本报讯（记者 关尹）在公开发布 !月两
场国际友谊赛举办地征集通知后，中国足协
昨天确定了 !月 "日、#日两场比赛的热身对
手，分别是现排名世界第 $%位的特立尼达和
多巴哥队、第 &&!位的哈萨克斯坦队。之所以
在 &'强赛开始前邀请这两支球队交手，是打
算模拟小组赛对手伊朗队、卡塔尔队和乌兹
别克斯坦队。

&(强赛抽签揭晓后，足协就开始积极安
排国足热身事宜。由于国足和伊朗、韩国、乌
兹别克斯坦、卡塔尔和叙利亚同组，其中 (个
来自西亚，高洪波原本希望热身赛能够与沙
特、伊拉克等队交手。不过由于斋月、西亚国
家跨年度赛制等影响，足协无法在适合的时
间联系上西亚球队来华，因此只能寻找其他
球队。
特立尼达和多巴哥队国际足联排名第 $%

位，比中国队高 ()位，整体实力比较强，目前
在中北美洲及加勒比海地区世界杯预选赛第

四阶段 %胜 &平排名小组第一，暂时超过美
国队。值得一提的是，(**&年十强赛前的上海
四国赛中，国足曾经 %比 *击败过此队，这场
胜利也提升了国足的信心，并最终在十强赛
中突围打进世界杯决赛圈。此番再次安排与
特立尼达和多巴哥热身，足协或许是希望重
现当年的轨迹。作为来自加勒比地区的一支
劲旅，这支球队无论在技术上还是身体对抗
上，都不逊于中国队，以他们作为同组伊朗队
或者卡塔尔队的“假想敌”，还是有一定的参
考价值。

尽管哈萨克斯坦已经加入了欧足联，但
他们的球风接近乌兹别克斯坦，足协安排这
场热身赛是为模拟中乌交手。&++#年十强赛
前，国足曾经 %比 *击败过哈萨克斯坦。

据了解，这两场比赛的地点分别是河北
的秦皇岛和辽宁大连。值得一提的是，自从
&++#年金州世预赛后，国足已经有 &)年之久
没有到过足球城大连。

自己带队 严格管理
除了颁发证书以外，何塞·米盖尔在官方

仪式中还按照西班牙足协的皇家传统，亲自
为徐根宝佩戴西班牙足协的金质徽章，该徽

章是徐根宝成为西班牙穆省足协理事身份的
象征。

去年 &&月，徐根宝前往西班牙正式签署
收购西乙 ,洛尔卡俱乐部的协议。回国经过
短暂休息和安排后，今年 &月徐根宝再度启

程，以老板的身份正式进入球队开始打理俱
乐部，直到月初因为签证到期再度回国。三个
月的西行之旅，感受最深的是什么？根宝脱口
而出：还是靠管理。
“不管搞什么球队，都有一个共同的规律。

每场比赛前，我都会给球员开动员会，把我长
期带队的经验，针对他们存在的问题去讲一
讲。”根宝说，“我认为任何一支好的球队，不
光要技术好，也要作风好，都要讲团队，首先
要做到这一点。”

尽管在西班牙，徐根宝还是照搬过去几
十年的经验，最相似的就是严格管理。比如在
球队前几场比赛连续有球员被罚红牌的情况
下，他找到球队的几位主力要求以身作则，还
严令球队主教练做好球队思想工作。对于球
队的总经理，徐根宝也要求每场比赛随队出
征，随时掌握球队动态。赛前一天，主教练与
总经理必须监督球员按时休息……同时，他
还要求这支“半业余队”的球员改变习惯，实
行半走训制，在固定时间驻队。在球员提出不
同想法后，根宝为了调动球队积极性，把球员

的赢球奖金从 &**欧元涨到了 "**欧元。经
过改造，这支球队取得了八连胜的佳绩。

再造基地 梦想不灭
“我计划把洛尔卡俱乐部建成一个足球

基地，一方面把中国的优秀球员送到那里去
训练，另一方面在那里吸收欧洲、非洲的优秀
球员。”徐根宝说，“当然，合作是长期的，必须
要务实地开展工作。目前，先要为培训和青训
工作打下坚实基础，让根宝基地的小球员去
那里学习提高。”
根宝清楚地记得，(*&-年 +月 &*日的晚

上，他和教练组开会，回忆起 (*&"年初首次
带队去西班牙拉练冬训，“那时带武磊、颜骏
凌他们现场看了一场巴塞罗那队的比赛，然
后去穆尔西亚打太阳杯，我突然发现武磊球
技提升了，带球传球有点梅西、伊涅斯塔的意
思……所以我就想，如果当时武磊、张琳芃甚
至曹赟定他们早点去西班牙，感受一下真正
的先进足球，是不是会成长得比现在更好？”
正是这样一个念头，让根宝做出了收购西乙
,俱乐部的决定。
“买洛尔卡是突然的想法，但是经过几个

月沉淀，我下了决心做一个长远的计划，也就
是后来提出的‘三步走’，第一步就是接手洛
尔卡俱乐部，管理好球队；第二步是把崇明全
运队带到西班牙去，训练比赛一年；第三步，
是打造一个崇明那样的基地，像拉玛西亚那
样吸收西班牙乃至全世界最好的苗子……”

不过，让根宝最犯愁的一点，还是后继乏
人。“我问小范（范志毅）你来不来？他说不来。
问刘军，他肯来，但现在他也有自己的公司，
先也只能合作……搞事业不容易，我是真想
找个接班人，但现在找不到。好在足球现在是
我个人的事业，个人事业没有退休，十年八年
还干得动！”

回忆起 (***年刚搞崇明基地时，根宝一
阵唏嘘。“那个时候中国足协的官方足校，学
员有两千人，申花足校也有 -**人，小范他们
都开足校……&*年下来，只有我们还算是成
功的。”他感慨道，“现在中超都在搞青训，把
学校资源都垄断了，招人太困难。不但没招到
什么人，还把我的一些好球员都挖走了。”

令根宝欣慰的是，他手下这批更小的球
员中，有几个条件很不错的孩子，在他看来甚
至比武磊更有天赋。“踏踏实实慢慢做，运气
好的话，我想造一个‘梅西’！”

本报记者 关尹

中国足球!西天取经"路漫漫

根宝手一挥 再想干十年

国足找来两个模拟对手
六月两场热身比赛敲定

徐根宝一身笔挺的西
服，笑盈盈地从西班牙穆尔
西亚省足协主席何塞·米盖
尔手中接过了写有中、西两
种文字的足协理事聘任证
书。昨天下午，这样一场特
殊的聘任仪式在沪举行，根
宝不经意间也创造了一个
历史：成为西班牙足球历史
上首位外籍足协理事。

从 16年前的崇明磨
剑，到如今的跨国收购，尽
管已经72岁“高龄”，他的
足球梦依旧没有止步，甚至
更加宏伟。什么时候歇一
歇？根宝一挥手，豪气冲天：
“我至少还可以再干 10
年！” ! 昨天下午!老帅徐根宝"左一#在沪从西班牙穆尔西亚省足协主席手中接过了该省足协理事

的聘任证书 本报记者 周国强 摄


